Asociación Araucanía. Pág. 7

Cerveceros artesanales preparan el cierre de la temporada con festival en Temuco



Cambio climático. Pág. 4

Experto local: los otoños son cada vez más secos y con eventos extremos

Medidas sanitarias. Pág. 2

Municipio dio inicio a la desratización y control de basura en cuatro plazas de la capital regional

> Viernes 28 de marzo de 2025



Directora de Conaf suma críticas por gestión en incendios forestales

La Araucanía. Continúan cuestionamientos a decisiones de María Teresa Huentequeo, los cuales también salpican al delegado presidencial regional, Eduardo Abdala.

La falta de supervisión de cortafuegos y abrir ventanas para las quemas agrícolas durante el pasado fin de semana aparecen como los últimos puntos negativos. *Pág. 5*





Estrategia en hospitales. Pág. 3
"Farmacia sin espera":
66 mil pacientes ahorrarán
tiempo para retirar remedios



6 Actualidad EL AUSTRAL | Viernes 28 de marzo de 2025

Alberto Mayol y presidenciales: "Kaiser es lo mismo que Boric"

ENCUENTRO. Corparaucanía invitó a expertos y al gobernador René Saffirio a analizar "¿cómo se viene el año? y más".

Andrea Arias Vega andrea.arias@australtemuco.d

s una posibilidad que el presidenciable del Partido Nacional Libertario, el diputado Johannes Kaiser, se convierta en el próximo Presidente de Chile, según confirmó el sociólogo y académico de la Universidad Santiago de Chile, Alberto Mayol, en el marco de una nueva versión del Ciclo de Encuentros de Corparaucaníarealizado ayer en Dreams Temuco.

En la oportunidad, expertos analizaron la actual crisis social, política y económica por la que atraviesa el país en el panel "¿Cómo se viene el año? y más", el cual fue moderado por el Director de El Diario El Austral, el periodista Mauricio Rivas.

El sociólogo Alberto Mayol compartió testera con el gobernador regional, René Saffirio, e Iván Vera, empresario fundador de Innspiral, magical Startups & Turingo, quien a partir de su experiencia se refirió al impacto social y económico de la innovación, así como al poder que tiene la alianza público privada en el desarrollo.

PRESIDENCIALES

Alberto Mayol estableció que así como Milei salió electo Presidente en Argentina, a pesar de que "no es querido" por el pueblo trasandino, en Chile puede pasar lo mismo con Kaiser, explicando que se trata de una candidatura que representa "un volcán por donde sale el magma que no encuestra salida", arguna forma con concuestra salida", arguna con concuestra salida", arguna con con encuestra salida", arguna con concuestra con concuestra con concuestra con concuestra con concuestra con concuestra con concuentra con con concuentra con concuentra con concuentra con concuentra con c



EL DIRECTOR DE EL DIARIO EL AUSTRAL, MAURICIO RIVAS FUE EL MODERADOR DEL PANEL.

"La gente no está esperando algo de la oferta política, sienten que no hay un futuro muy claro y ante eso quieren manifestar sus deseos en las candidaturas".

Alberto Mayol, sociólogo

mentando que el país vive una crisis social desde hace una década (aquí incluye el estallido y los fallidos procesos constitucionales), donde a estar alturas "nadie busca la representación de sus necesidades porque no hay una imagen de futuro ni expectativa", añadiendo que tampoco "hay política" entendida como "la domesticación del poder". Es así como Mayol visualiza un año en donde "la gente no está esperando algo de la oferta política, sienten que no hay un futuro muy claro y ante eso quieren manifestarse con sus deseos en las candidaturas en vez de buscar un provecto para el país".

Mayol también explicó que según uma encuesta propia, "Kaiser está prácticamente empatado con Matthei", siendo el porcentaje de ventaja que hoy ostenta la derecha por sobre la izquierda de un 60%. "Kaiser dejó fuera de juego a JAK y está bastante empatado con Matthei, pero la gran duda es si acaso siedo nuevo puede superar la barrera de los 23 puntos para entrar a la siguiente etapa".

Por otro lado, el experto develó que al final "Kaiser es lo mismo que Boric" haciendo alusión a que son propuestas opuestas, pero conectadas. "Es bastante evidente que son lo mismo: esas candidaturas que manifiestan una rabia y una autenticidad basada en que van a decir la verdad o las cosas más claras, pero al final detrás de eso no hay ninguna solución. Es más bien una denovirtiendose en alguien que representa la rabia de las perso-

"Si no avanzamos en transversalidad habremos desperdiciado un año, por eso mi invitación es a realizar una abstracción de aquello que nos divide y centrarnos en lo que nos interesa".

René Saffirio, gobernador

nas"

"LA PUNTA DEL ICEBERG"

El gobernador René Saffirio planteó que su instalación se da "en un año complejo porque "hay que avanzar en transversalidad con el desarrollo regional, pero en un contexto de elecciones presidenciales y parlamentarias que generan una fuerte polarización política. Si no avanzamos en transversalidad habremos desperdiciado un año, por eso mi invitación es a realizar una abstracción de aquello que nos divide y centrarnos en lo que nos interesa que es el desarrollo de La Araucanía".

Por otro lado, el gobernador adelantó que se encontró "con un Gore con falta de transparencia" y que "lo que conocemos recién es sólo la punta del iceberg".



EL SENADOR MANUEL JOSÉ OSSANDÓN (RN) ES EL SUCESOR DE JOSÉ GAR-CÍA RUMINOT, LUEGO DE RENUNCIAR A LA PRESIDENCIA DEL SENADO.

Evópoli plantea que senadora Aravena fue "desleal" con el senador Felipe Kast

votación presidencia senado. Aravena responde: "Ellos creen que por salir arrastrada debo pagar con mis votos".

ras la votación de la nueva directiva de la Presidencia del Senado, donde con votos desde el PC hasta Republicanos salió electo el senador Manuel José Ossandón (RN) junto a Ricardo Lagos Weber (PPD) en la vicepresidencia, Evópoli regional criticó la votación que realizó la senadora Republicana, Carmen Gloria Aravena.

Esto porque junto a a otros senadores oficialistas, como Huenchumilla y Quintana en La Araucanía, Aravena votó por la dupla Ossandón Lagos Weber y no por la apuesta de Chile Vamos que era el senador Felipe Kast (EVO) para la presidencia e Iván Moreira (UDI) en la vicepresidencia.

Tras la votación el pasado miércoles, el senador Felipe Kast (EVO) expresó que "hoy celebra la izquierda, porque sin tener los votos logra hacerse de la presidencia del Senado", dijo el parlamentario.

El presidente regional de Evópoli, Ignacio Malig, analizó lo sucedido planteando que "el voto de la senadora Aravena es desleal porque ella salió electa gracias a Felipe Kast. Así fue como logró trabajo por ocho años con cuatro mil votos, un escaño que es insólito".

Asimismo, Malig agregó que "esta elección estaba conversada de antes y había un pacto que se terminó, el cual establecía que ahora le tocaba la presidencia a alguien de Evó"El voto de la senadora Aravena es desleal porque ella salió electa gracias a Felipe Kast. Así logró trabajo por ocho años con cuatro mil votos, un escaño insólito".

> Ignacio Malig, presidente de Evópoli

poli y se decidió que fuera Felipe. Entonces, ahora (Aravena) vota con los comunistas después de poner el grito en el cielo los Republicanos porque Chile Vamos votó con el Gobierno la Reforma de Pensiones. Esta votación es una pésima señal para el sector porque quien gana con esto es la izquierda".

El Austral le consultó a la senadora Carmen Gloria Aravena cómo recibía estas críticas. Al respecto dijo que "yo jamás fui parte de ningún acuerdo en el Senado. Soy Republicana y no pertenezco a Chile Vamos. Mi decisión se debe al perfil de Felipe Kast, principalmente, en temas valóricos. Los mismos motivos que me llevaron a renunciar a Evópoli. El problema es que ellos creen que por salir arrastrada debo pagar con mis votos para ellos y no les importa el trabajo que he hecho por La Araucanía. Me han perseguido hoy (ayer) todo el día en redes sociales", recalcó.

OFICINAS EN ARRIENDO

A MEDIA CUADRA DE LA PLAZA DE ARMAS DE TEMUCO

Tamaños: 32, 38 y 50 m²

CONSULTAS AL CORREO:

luis.pincheira@australtemuco.cl
o al +56 9 9824 8155